



## Unterstützen Sie die Hospizidee:

Bringen Sie sich ehrenamtlich ein,  
spenden Sie für die Aufrechterhaltung  
der Hospizangebote.

Oder werden Sie Mitglied im Heinrich-Pera-  
Hospiz-Verein Halle (Saale) e.V. und helfen  
Sie uns, die Idee hinter dem Begriff Hospiz  
bekannter zu machen.

Denn: Hospiz ist mehr als nur ein Haus für  
das Lebensende.

Hospiz ist eine Vision.

Heinrich-Pera-Hospiz-Verein Halle (Saale) e.V.  
Kiewer Straße 30  
06130 Halle (Saale)

[www.hospiz-halle.de/hperaverain](http://www.hospiz-halle.de/hperaverain)  
E-Mail: [hperahospizverein@hospiz-halle.de](mailto:hperahospizverein@hospiz-halle.de)

**Spendenkonto:**  
**Heinrich-Pera-Hospiz-Verein**  
**IBAN: DE87 8005 3762 0381 3008 19**



**HEINRICH PERA**  
Hospiz-Verein Halle (Saale) e.V.



**Hospiz**  
ist mehr als nur ein Haus.

Hospiz ist eine  
**Vision.**



**HEINRICH PERA**  
Hospiz-Verein Halle (Saale) e.V.

“

Jeder Mensch hat  
ein Recht auf ein  
Sterben unter würdigen  
Bedingungen.

Charta zur Betreuung schwerstkranker und  
sterbender Menschen in Deutschland, Leitsatz 1

---

## DIE HOSPIZIDEE

Das ist die Idee davon, dass am Ende eines Lebens menschliche Nähe und Fürsorge gespürt werden können.

Hospiz ermöglicht sachkundige palliative Betreuung schwerkranker Menschen und die Begleitung von Angehörigen durch die Zeit des voneinander Abschiednehmens.

Diese Idee lebt vom Ehrenamt, denn nur durch dieses kann die hospizliche Betreuung etwas einbringen, was an anderer Stelle oft fehlt: Zeit.

---

## WAS WIR MACHEN

Der Heinrich-Pera-Hospiz-Verein Halle (Saale) e.V. ist der ehemalige Hospiz-Hausbetreuung am St. Elisabeth Krankenhaus Halle e.V.

Auch wenn die Versorgung schwerstkranker und sterbender Menschen gewährleistet scheint, geht Hospiz nicht allein. Wir verbreiten die Hospizidee, um Menschen zum Engagement zu bewegen, um das Ehrenamt zu stärken und Spenden für die Aufrechterhaltung und Entwicklung der Hospizidee in Halle zu generieren.

Wir organisieren Benefizkonzerte, Veranstaltungen für die ehrenamtlichen MitarbeiterInnen des ambulanten Hospizdienstes und versuchen neue Wege zu finden, um Sterben und den Tod in die gesellschaftliche Aufmerksamkeit zu bringen. Helfen Sie uns dabei!



---

## HEINRICH PERA (1938 - 2004)

1985 initiierte Pfarrer Heinrich Pera die erste ambulante Hospizgruppe in Halle. Die Patienten wurden zu Hause und in den Kliniken der Stadt begleitet. Heinrich Pera warb zahlreiche MitstreiterInnen für die Idee des würdevollen Sterbens und setzte sich mit aller Kraft für schwerstkranke und sterbende Menschen ein. Er gilt als Mitbegründer der deutschen Hospizbewegung.

---

## UNSERE GESCHICHTE

Nach der Wende wurde durch den Einsatz Heinrich Peras der erste Hospizverein in Halle gegründet. Dieser ermöglichte die hospizliche Begleitung der Patienten. 1993 eröffnete das Tageshospiz und seit 1996 gibt es ein stationäres Hospiz mit ambulanten Hospiz- und Kinderhospizdienst.